
Nationale FFV   Limoges                             
Championnat De France  BARBEZIEUX 

19-20-21 OCTOBRE 2018 

5817 Numéros                                                           

774 Volailles grandes races Françaises                         

31 en homologation 

Championnat de France  -  Poule de Barbezieux  -  42 sujets   
 

30 individuels   12 coqs      (2 adultes, 10 jeunes)                                   

-                               16 poules  (7 adultes, 9 jeunes)                  

-                                 2 absents                                                                                            

-          2 Trios jeunes                                                                                                                           

-          8 Bleu en homologation 1ére année  (4coqs, 4 poules) 

                                           En comparatif : 

-Bresse Gauloise :              43 sujets ( 5 variétés)                                     

-Coucou de Rennes :     46 sujets ( 1 variété)                         

-Faverolles Française :  29 sujets ( 2 variétés)                       

-Gâtinaise :    11 sujets ( 1 variété)                          

-Gauloise :    52 sujets ( 2 variétés)                       

-Houdan :    17 sujets ( 5 variétés)            

-La Flèche :     49 sujets ( 5 variétés)            

-Limousine :     34 sujets ( 4 variétés)                       

-Poule de Marans :                    296 sujets+12 en homologation ( 10 variétés)       

-Noire de Challans :   7 sujets+11 en homologation   ( 1 variété)         

-6 Janzé, 1 poule du Berry, 1 Landaise, 3 Gasconnes, Pas de Caussade ……          
 

Pour « LA POULE NOIRE AUX ŒUFS BLANCS  » c’est une performance très 

honorable. 

Notre BARBEZIEUX est bien présente, mais que chacun de nous soit bien 

conscient qu’il a entre ses mains une part de son avenir et qu’ensembles c’est 

son patrimoine que nous défendons. 



Les Exposants :                                          

Six d’entres nous tous membres du club, 
 

Représentaient cette race dans le championnat                                                                                   

Gabrielle TIGER                    (Bretagne)                         

Berty BRIAUD          (Charente)                         

Pierre De BAUDUS        (Loiret)                                

Romuald FLORENT        (Charente)                       

Michel GREGOIRE         (Charente)                           

Jean Pierre JALQUIN         (Landes)        

                            

Le Palmarès : 

Grand prix FFV (Fédération Française des Volailles)                                                                                                               

Meilleur sujet grandes races Françaises : 
                             Berty BRIAUD         attribué à un coq Barbezieux 

 COQS :          Champion de France et vice Champion : 
                             Berty BRIAUD      97 et 95 points attribués à deux de ses coqs 

POULES :     Championne de France et vice Championne 
                             Non décerné                                                                                                                              

aucune poule n’ayant obtenue le pointage minimum requis (95) pour l’obtention du titre. 

 

Florian PAPOT notre juge référent  principal a procédé au jugement. 

Pour vous le dire tout net, après quelques heureuses et bonnes surprises, il a été assez déçu par 

cette présentation, (un petit débriefing de cette exposition serait intéressant).                                                 

Les pesées  se sont faites comme prévu  mais les animaux n’ont pas été pénalisés. Beaucoup  sont en 

dessous du poids minimum (sujets jeunes en partie),  mais pas que.     

Attention, c’est un point important à respecter pour cette race et difficile à rétablir : la taille est liée à 

la masse et c’est le type même de l’ensemble qui en est impacté. 

Que dire des résultats :                                 

Il y avait le meilleur, le meilleur du meilleur, il a été récompensé.                      

Pour le reste l’éleveur  trouvera sur ses  fiches de jugement les principales informations nécessaires à 

sa propre analyse.                                

Les expositions et les championnats en l’occurrence sont un rendez-vous important dans le 

calendrier d’un éleveur, cela doit lui permettre de faire un comparatif et un bilan de son année. C’est 

un instantané, les animaux présentés étant supposés en être  l’aboutissement  visible soumis à 

l’expertise des juges, à l’appréciation de ses collègues et à l’admiration de tous.  

                                                                                              



Outre les conditions optimales de présentation liées au calendrier, (la mue  cette année a beaucoup 

pénalisée les sujets adultes et les jeunes manquent encore de maturité) c’est un puissant faire valoir, 

une profonde reconnaissance et une validation de son travail qui lui est accordé ou pas. 

Homologation variété BLEU,                                                                                               

1ére année.                                                       
 

Le jury de la commission des standards a expertisé les sujets présentés.                                       

Quelques informations en OFF, (à titre de commentaires tout à fait officieux)                                      

Le type Barbezieux est correctement respecté.                             

Sur la couleur : du travail avant d’obtenir la bonne nuance.                    

Leger voile brunâtre à faire disparaitre.                                  

Pailleux à éliminer sur les couvertures des ailes,  camail et lancettes.                       

Une couleur de fond plus uniforme est souhaitable.                      

Choix du liséré : un liseré fin plus marqué (mais pas noir) type La Flèche serait à rechercher 

prioritairement. Cette option semble aussi la plus simple à fixer.            

La commission Française des standards  se réunira  pour débattre,  arrêter sa décision, valider ou 

retoquer cette première année puis nous transmettra ses conclusions et ses recommandations en 

JANVIER 2019.  

Pas inintéressant au niveau du club, d’envisager un groupe de travail collectif comme l’ont déjà fait 

Michel GREGOIRE et Berty BRIAUD, il faudra présenter huit sujet au minimum en 2019 si nous 

passons en seconde année. 

 Sur le Stand Barbezieux. 
 

Un stand représentant la race a été conçu réalisé et présenté pour la première fois lors de ce 

championnat.                                          

C’est un outil  nécessaire et utile à sa promotion qui lui donne une visibilité et témoigne de son 

dynamisme.                                                          

En sept panneaux nous avons essayé de réaliser le panégyrique de cette poule et d’y associer toutes 

ses composantes passées et actuelles.                   

Panneau central : logo du club, plaques des championnats et récompenses.       

Deux panneaux latéraux : affiches  d’un coq, et d’une poule.    Le message -1 VILLE-1 RACE-1 CLUB- 

Un panneau : Historique de la race.                                                       

Un panneau : la Barbezieux, race actuelle.                                          

Un panneau : Eleveurs professionnels, filière commerciale   -ASPOULBA-                        

Un panneau : Eleveurs amateurs, club conservatoire  -POULE de BARBEZIEUX-CLUB de FRANCE        

Un dépliant publicitaire a été imprimé et distribué sur le stand. 

Stand soigné, remarqué, nous avons eu de bons contacts. Tous nous nous sommes relayé pour 

renseigner les visiteurs, Pierre De BAUDUS, Jacques BERGER nous ont offert chacun une coupe pour 

les prochaines expositions, L’ASPOULBA un panier gourmand composé de spécialités  à base de 



poulets Barbezieux, divers lots en porcelaine de Limoges feront aussi de beaux cadeaux.             

MERCI à tous. 

Une première un peu timide, nous n’avions pas prévu le vin d’honneur (avec la remise des prix) 

qu’ont offert  la quasi-totalité des clubs (en même temps, le dimanche). Nous en avons largement  

profité chez les autres, après y avoir été conviés. L’apéritif le samedi  (pour la prochaine) sera je crois 

plus judicieux. On a été un peu court….   et la remise des prix succincte en ce qui nous concerne. 

Notes Diverses : 
 

Les conditions d’encagement et de présentation des animaux ont été bonnes. Les animaux étaient 

situés en bordure de l’allée centrale donc bien visibles et mis en valeur, le coq champion au sol en 

volière (merci Romuald).                              

Les sujets présentés bien préparés.                 

Quelques sujets  aussi étaient proposés à la vente, c’est un bon plus dans une exposition  pour qui 

cherche de futurs reproducteurs.                                                  ,                                                                  

Une fausse note : notre page de publicité prévue dans le catalogue à été oubliée à l’impression, 

erreur du commissaire général à la validation du bon à tirer. Dommage, dommage….. 

Pour conclure : 
 

BRAVO et MERCI  au Syndicat Limousin Avicole et Apicole  pour cette GRANDE et BELLE exposition 

magnifiquement organisée.                                     

MERCI à Florian PAPOT d’avoir exécuté le jugement.                    

MERCI à tous nos collègues exposants et visiteurs que nous avons eu le plaisir de rencontrer.        

MERCI au lauréat Berty BRIAUD d’avoir hissé la …Le COQ… de BARBEZIEUX sur la plus haute marche 

du podium des races Françaises.                         

MERCI à Bernard, Berty, Daniel, Michel, Michel, Romuald d’avoir assuré l’intendance durant ces trois 

jours.                                                      

MERCI à Bernard, Berty, Michel, Michel, du cadeau à chacun de nos exposants, une bouteille de 

pineau, souvenir Charentais.                                                               

Désolé d’avoir oublié le pot !!!                                                                                                                         

C’est tous débordants de plaisir et de bons souvenirs que dimanche après midi nous sommes rentrés  

et remis nos protégés en mode « basse cour ».                      

MERCI à eux d’avoir «  joué le jeu ». 

Quelques photos  en documents joints  pour illustrer  cette exposition et plus à retrouver sur le site      

barbezieuxclub.jimdo.com     et Facebook    poule de barbezieux   .                                  

Je n’ai pas été très performant sur cette expo un peu pris dans cette «  bulle avicole » et qualité très 

moyenne des clichés. 

Le secrétaire                                    

BN         Vu le Président 



                                    

                      

 


